

35^{ème} AG AMIGUITOS/37^{ème} AG BAILANDO - 20 janvier 2024 - RAPPORT MORAL exercice 2023

1 - Vie de l'association :

En France, l'année 2023 a été marquée par **2 occasions de retrouver nos adhérents/sympathisants**.

Le 18 mars, l'AG a réuni 21 participants. C'est moins qu'en 2022 (25 personnes), ce qui a été l'occasion de nous interroger sur le format de ces rencontres. Ce format reste le même en 2024, mais n'hésitez pas à nous faire des suggestions pour essayer de l'améliorer. Lors de cette AG nous avons eu le témoignage de Guilhem et Sixtine, de retour d'une mission de volontariat dans le cadre de la DCC au centre de Santa Ana, au Honduras. Ceux-ci ont passé sur place les derniers mois de 2022 respectivement, comme kiné et art -thérapeute. Leur témoignage nous a émus et impressionnés, tout en nous faisant toucher du doigt les difficultés de fonctionnement de Santa Ana. La situation nous a conduit à nous retirer de ce projet, non sans regret. Nous y reviendrons dans les nouvelles des centres.

Le 2 juin, un concert du groupe GOSPEL COLOR était organisé à l'église saint Antoine des 15/20 dans le 12^{ème}. Ce concert, initialement programmé en 2020, mais qui n'avait pu se tenir du fait de la crise sanitaire, a réuni 80 participants. Un moment de joie et de bonne humeur, très apprécié, et qui a conduit GOSPEL COLOR à nous proposer de chanter à nouveau pour nos associations. Ce concert aura lieu le mercredi 19 juin. Nous vous y attendons nombreux ! Début décembre le **journal** que nous vous avons adressé a pour objectif de vous donner des nouvelles des centres et de garder le lien : n'hésitez pas à le diffuser ! L'édition de cette année revient sur la situation de chacun des centres que nos deux associations soutiennent.

Nous avons tenu **3 réunions de bureaux** entre septembre et juin : il est important et indispensable pour nous de partager les informations reçues de nos responsables de centres, de réfléchir ensemble à comment adapter notre soutien aux situations particulières, et d'exercer une veille de l'actualité sanitaire, sociale et politique des pays dans lesquels nous intervenons. Au programme aussi de ces réunions : la préparation du journal et de l'AG.

Pour terminer sur l'activité de nos associations, il faut mentionner notre **site internet**, administré par Marc : mis à jour régulièrement, enrichi de photos et video, bien documenté, nous vous invitons à le « visiter » davantage et à le faire connaître ! C'est un parfait outil de communication pour faire découvrir Amiguitos et Bailando Juntos. A noter aussi : nous figurons sur le nouveau site internet du MIAE¹, ce qui augmente notre visibilité.

2 - Nouvelles des centres :

Pour rappel, nos 2 associations soutenaient **4 centres** au total :

- 1 en Bolivie (Bailando Juntos)
- 2 en Colombie (Amiguitos)
- 1 au Honduras (Amiguitos et Bailando Juntos): mais notre soutien commun au Centre Santa Ana au Honduras a été suspendu en avril 2023.

Depuis le 2^{ème} trimestre 2023, nous ne soutenons plus que 3 centres.

¹ Mouvement International d'Aide à l'Enfance, dont nos 2 associations sont adhérentes, depuis 1986 pour Bailando, et 1988 pour Amiguitos : une AG annuelle réunit les 17 associations membres, cette année ce sera le 16 mars 2024, et l'anniversaire des 40 ans du mouvement. Omblin et Mireille sont membres du CA du MIAE.

De ce fait, Bailando a pu soutenir ponctuellement une autre association du MIAE, Grandir Ensemble, en lui faisant un don exceptionnel fin 2023, pour son projet de construction d'une cantine accueillant des enfants de migrants Vénézuéliens, près de Carthagène, en Colombie. Vous avez pu lire les nouvelles des centres dans le journal ABJ adressé en décembre, mais voici une petite synthèse des **faits marquants** de cette **année 2023** :

Au Honduras (Amiguitos et Bailando) :

Centre Santa Ana : comme Hélène l'a déjà longuement expliqué dans notre journal de décembre 2023, les religieuses franciscaines se sont retirées du Honduras fin 2023, ce qui était prévu de longue date, après 33 ans de présence où elles ont vraiment tout donné. Ce qui était moins prévu c'est que l'organisation mise en place pour les remplacer a un peu tourné court ... depuis que Sixtine et Guilherm nous l'ont présentée à l'AG l'an dernier. L'équipe locale n'a pas été à la hauteur, des dissensions sont nées et nos envois d'argent ont été stoppés en mars 2023. Depuis le centre a été fermé, la situation reprise par le diocèse et sans doute des membres de la paroisse, ne s'est pas éclaircie, et surtout sans personne de confiance pour gérer un projet.

Du côté de la Guarderia de Morazan (Yoro, Honduras), alors qu'elle ne fonctionne plus depuis mi-2021, il y a quelques signes de reprise : l'ancien prêtre de Morazan est revenu comme curé de la paroisse et s'est ému de la disparition de cette garderie si utile aux "mamans solo" de jeunes enfants. Il cherche à redonner vie à ce lieu. Fin octobre 2023, Carmen nous a annoncé que les locaux étaient en train d'être rénovés ... pour un projet de réouverture ... Le Père Francesco a prêté des fonds pour réparer l'électricité et un plan de nettoyage est en cours avec des paroissiens volontaires.

Nous attendons de Carmen un plan prévisionnel des frais de fonctionnement et des coûts de réparation : il n'est pas impossible que nous vous sollicitions à Nouveau pour la "nouvelle Guarderia" ... La page n'est pas complètement tournée avec le Honduras ?

En Bolivie (Bailando), Centre Papa Francesco : Comme les années précédentes il y a eu, en 2023, 40 enfants inscrits au comedor, sachant qu'il y a eu une cinquantaine de repas distribués par jour car certains enfants viennent accompagnés d'un frère ou d'une soeur, d'autant que certaines familles traversent de dures épreuves (chômage, maladie, séparation...). C'est toujours Eliane qui gère le centre; Ross, l'assistante sociale, continue de faire le suivi des familles et le père Oscar a supervisé l'ensemble bien qu'il ait été en congé sabbatique cette année. Il ne sait pas encore dans quelle paroisse il sera muté mais il restera à Cochabamba et s'engage à superviser le projet encore cette année. Après les vacances, la réouverture du comedor se fera le 5 février 2024.

En Colombie, à Medellin (Amiguitos) :

Centre « Maria Auxiliadora » : depuis plus de 20 ans, Amiguitos aide le centre de Marie Elda, une mère de 6 enfants qui nourrit des enfants du quartier, dont désormais un certain nombre de réfugiés vénézuéliens. Après la crise du covid, qui a contraint le centre à fermer durant 2 ans, ce sont les termites qui se sont attaquées au toit du centre, empêchant sa réouverture. Elda a donc continué à aider les familles en distribuant des colis alimentaires. Grâce à un appel aux dons, sur le site HelloAsso, 4000 euros ont été récoltés pour réparer le toit. Les travaux ont pu être effectués en janvier 2023, permettant une réouverture du centre. 27 enfants sont actuellement accueillis.

Centre « El Refugio (Le Refuge) » : El Refugio accueille 12 enfants de tous âges en pension complète. Issus de familles qui connaissent des situations difficiles, les enfants trouvent au Refuge un lieu pour étudier et se construire dans l'accueil chaleureux de sa responsable, Marina. Celle-ci veille aussi à ce que les enfants conservent un lien fort avec leur famille, qui sont aussi aidées, et puissent les voir si possible le week-end.

La plus âgée Maria Camila a 17 ans et qui est arrivée au foyer à l'âge de 5 ans, finit ses études secondaires avec un diplôme technique en accueil de la petite enfance. Cette réussite n'est pas isolée. Marina apporte un grand soin au suivi des enfants dans leurs parcours scolaires, qui sont souvent exemplaires. Nous aurons dans quelques instant le témoignage de Chloé et Avril qui ont passé une semaine au Réfugio l'été dernier. Elles ont été accueillies sur place par Mélicia, une jeune française de formation éducatrice, qui a passé 2 ans à Medellin et qui y retournera bientôt. Son passage à Paris début décembre a été l'occasion d'avoir un échange approfondi sur le travail remarquable de Marina.

3 - Perspectives 2024

La priorité est de rester vigilants et à l'écoute de nos responsables de centres pour être au plus près des besoins, constants dans notre soutien, avec votre aide ... sans laquelle rien ne pourrait se faire !

Et plus concrètement, en France, quels événements prévus en 2024 ?

- nous vous invitons donc au **concert le mercredi 19 juin** : le chœur GOSPEL COLOURS chantera à nouveau pour nous en l'église St Leu St Gilles, dans le 1^{er} arrondissement.
- si vous avez d'autres propositions de spectacles, n'hésitez pas à nous les communiquer.

Ce qui va changer en 2024 ?

- la composition du CA et du bureau de Bailando Juntos
- en effet à l'issue des rapports, nous allons procéder au renouvellement du CA, avec 2 membres sortants : Mireille et Hélène qui ne se représentent pas.
- les candidats « entrants » sont les bienvenus !
- le nouveau CA élu ce soir, élira un nouveau bureau dans les semaines qui viennent.

Arnaud et Greg vont maintenant nous présenter le rapport financier inhérent à chaque association et nous soumettrons après ces rapports à votre approbation.

Merci pour votre fidélité qui nous encourage à poursuivre l'engagement d'Amiguitos et de Bailando Juntos auprès de tous ces enfants et des responsables de centres.

Paris, le 20 janvier 2024, les présidentes, Isabelle Rougier et Mireille Clément